
 

 

 Verbale n.  01/16         18 Gennaio 2016 

Alle ore 17.30 del giorno 18/01/2016, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

O.d.g: 

1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

3) Ordine Trasparente: aggiornamenti del Referente Provinciale per la Prevenzione della 

Corruzione e la Trasparenza e conferma incarico; 

4) Rinnovo incarico di Consulenza Dott. Caravita, Dott. Prendin; 

5) Equitalia: proposta gestione quote di iscrizione; 

6) Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti – programma primavera 2016 - 

richieste di esonero e riconoscimento aggiornamento formale;  

7) Consiglio di disciplina: aggiornamenti; 

8) Prefettura di Ferrara: richiesta di nominativi per la Commissione Provinciale di Vigilanza sui 

locali di pubblico spettacolo;  

9) Comune di Comacchio: richiesta di disponibilità a partecipare alla Commissione tecnica 

integrata per la certificazione di qualità degli appartamenti turistici e designazione componente; 

10) Variazioni dell’Albo; 

11) Varie ed eventuali. 

Alla presenza dei Consiglieri: Ing. Stefano Bergagnin, Ing. Alessandro Bucci, Ing. Luca Capozzi 

Ing. Patrizia Carani, Ing. Edi Massarenti, Ing. Marco Rubin, Ing. Alessandro Strozzi, Ing. Iun. 

Davide Roncarati, assenti Ing. Francesco Mascellani, Ing. Maria Orlandini constatata la validità 

della seduta, il Presidente dà inizio alla discussione.  

Punto 1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Il Segretario dà lettura del verbale della seduta del 15/12/2015. 

Il Consiglio approva. 

Punto 2) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

Procedimento giudiziario n. 4213/2013 mod. 21 R.G.N.R. 

…omissis…: 

Contratto di assunzione a termine per somministrazione di lavoro ex art. 31 co. 2, D.Lgs. 

81/2015. 

Come deliberato nel precedente Consiglio, si è proceduto all’assunzione della Sig.ra Silvia Stefani 

(dipendente dell’Ordine dal 2004 al 2005 e poi dipendente della Fondazione dal 2005 al 



 

 

31/12/2015), tramite l’Agenzia Interinale UMANA S.p.A. Il contratto, con validità dal 01/01/2016 

al 30/06/2016 compreso, può essere rinnovato. 

Apertura P.IVA 

Il Presidente informa il Consiglio che il Commercialista Dott. Tiziano Prendin ha provveduto 

all’apertura della P.IVA dell’Ordine in data 13/01/2016 (n. P.IVA 01966280388). Il Consiglio 

prende atto. 

Contratto di locazione e utenze intestate alla Fondazione 

Il Presidente informa il Consiglio che il Sig. Vitali, Legale Rappresentante della Vitagel SpA 

proprietaria degli uffici siti in Ercole I d’Este 1 int. 27 ha provveduto a modificare il contratto di 

locazione intestato alla Fondazione in favore dell’Ordine degli Ingegneri a far data dal 01.01.16   e 

informa inoltre che la Segreteria ha provveduto alla richiesta di voltura all’ENEL del contratto di 

erogazione dell’energia elettrica.  

Punto 3) Ordine Trasparente: aggiornamenti del Referente Provinciale per la Prevenzione 

della Corruzione e la Trasparenza e conferma incarico 

 Circ. CNI 650/2016 “Adempimenti anticorruzione e trasparenza per Ordini e Collegi nazionali e 

territoriali professioni area tecnica-incontro RPT-CUP-ANAC”.   

Il Presidente riepiloga al Consiglio i contenuti della Circolare CNI 650/2016 ed informa che 

l’atteso Decreto di attuazione dell’art. 7 della Legge Madia (Legge 7 agosto 2015, n. 124), 

attualmente in corso di definizione, dovrebbe essere portato all’attenzione del Consiglio dei 

Ministri nelle prime settimane del 2016 ed essere emanato entro aprile/maggio. Il suddetto 

decreto, come noto, ha tra i vari obiettivi ha anche quello di ridefinire le norme in materia di 

anticorruzione e trasparenza con specifico riferimento agli Ordini Professionali.  

 Rinnovo incarico Ing. Carani. 

Il Presidente ricorda che con delibera di Consiglio del 03/02/2015 è stata nominata Referente 

Territoriale l’Ing. Patrizia Carani.  Dato l’ottimo lavoro svolto in questi mesi e  considerato che il 

personale di Segreteria non possiede i requisiti  necessari per ricoprire tale ruolo, il Presidente 

propone di confermare l’incarico all’Ing. Patrizia Carani per tutto il 2016 e precisa che, come 

indicato nella Circolare CNI n. 650/2016 già citata, il Referente Territoriale deve acquisire il 

ruolo di Responsabile Territoriale dell’Ordine, in quanto, pur avvalendosi della collaborazione 

del Responsabile Unico a livello nazionale, ha propria autonomia dal punto di vista giuridico. Il 

Consiglio approva all’unanimità. 

 Ordine Trasparente – aggiornamenti  

Prende la parola l’Ing. Carani che ringrazia il Consiglio per la fiducia accordata e coglie 

l’occasione per fare il punto generale della situazione.  Informa quindi il Consiglio che in 



 

 

adempimento alla normativa è stata pubblicata sul sito istituzionale dell’Ordine, secondo le 

modalità e la tempistica di legge, la Relazione Annuale del Referente Provinciale - anno 2015. 

Inoltre si confronta con il Consiglio sui contenuti del Piano Territoriale – Aggiornamento 1, 

elaborato sulla base della Determinazione ANAC n. 12 del 28/10/2015 e tenendo conto della 

assunzione della Sig.ra Silvia Stefani (vd. Punto 2). Il Consiglio approva e ne delibera la 

pubblicazione nell’apposita sezione del sito istituzionale dell’Ordine.  

Punto 4) Rinnovo incarico di Consulenza Dott. Caravita, e Dott. Prendin 

Il Presidente informa il Consiglio che il Dott. Caravita, consulente del lavoro, ed il Dott. Prendin, 

Consulente fiscale, hanno provveduto ad inviare la proposta economica per l’anno 2016, la 

dichiarazione di assenza di conflitto di interessi, il C.V. 

Visto l’art. 53 del D.Lgs. 165/2001, come modificato dalla L. 190/2012, che prevede che il 

conferimento di ogni incarico sia subordinato all’avvenuta verifica dell’insussistenza di situazioni, 

anche potenziali di conflitto di interesse, visto il CV dei professionisti di cui sopra, nonché la 

dichiarazione di “assenza di conflitto di interessi per svolgimento dell’incarico affidato”, resa dai 

professionisti ai sensi dell’art. 53 co. 14 del D.Lgs. 165/2001, attestata l’avvenuta verifica il 

Consiglio concorda nell’assegnare l’incarico ai professionisti Dott. Caravita e Dott. Prendin. Il 

Responsabile per la Trasparenza, Ing. Patrizia Carani, dà mandato alla Segreteria di procedere con 

la pubblicazione sul sito nella sezione “Ordine trasparente – Consulenti”. 

Punto 5) Equitalia: proposta gestione quote di iscrizione 

Il Presidente informa il Consiglio dell’incontro avuto con i referenti di Equitalia, relativamente alla 

proposta riservata agli Ordini professionali e regolata da convenzione stipulata con il CNI, per la 

riscossione delle quote di iscrizione tramite cartella esattoriale. 

Il Consiglio, fatte le opportune valutazioni, ritiene per il momento di mantenere in essere la 

procedura attuale che prevede l’emissione di MAV da parte della Cassa di Risparmio di Cento, 

peraltro anche più economica (commissione Equitalia € 1,30 per quota; commissione CRC € 1,00 

per MAV ). Si dà mandato alla Segreteria di comunicare la decisione del Consiglio ad Equitalia. 

Punto 6) Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti – programma primavera  

2016 -richieste di esonero e riconoscimento aggiornamento formale 

Si riceve richiesta di riconoscimento crediti per aggiornamento formale da: 

 …omissis…: Dottorato di Ricerca in Scienze dell’Ingegneria - Dipartimento di Ingegneria - 

Università degli Studi di Ferrara.  Il Consiglio, esaminata la documentazione presentata, delibera 

di riconoscere n. 30 crediti formativi. 



 

 

 …omissis…: Master di II Livello “Costruzioni in legno – 7602 – Dipartimento di Ingegneria – 

Università degli Studi di Bologna. Il Consiglio, esaminata la documentazione presentata, 

delibera di riconoscere n. 30 crediti formativi. 

 …omissis…: Corso Universitario con esame finale “Tecnologia” – Università degli Studi di 

Modena e Reggio Emilia. Il Consiglio, esaminata la documentazione presentata, delibera di 

riconoscere n. 10 crediti formativi.  

Aggiornamento formazione 

Considerato che a partire dal 01/01/2016 l’attività formativa verrà interamente organizzata e gestita 

dall’Ordine, il Presidente, rileva che la Commissione Formazione istituita come intermediario tra la 

Fondazione e l’Ordine, non ha più ragione di esistere per cui propone di discutere programmi e 

proposte formative in occasione dei periodici Consigli dell’Ordine. Il Consiglio approva. 

L’Ing. Carani coglie anche l’occasione per ribadire ai Consiglieri Referenti delle Commissioni 

l’importanza di Coordinarsi con i Coordinatori delle Commissioni affinché emergano, dai gruppi di 

lavoro, delle proposte utili ed interessanti per redigere il calendario Formazione per il 1° ed il 2° 

Semestre.  

 Commissione Sicurezza – Ing. Stefano Bergagnin 

Prende a questo proposito la parola l’Ing. Bergagnin che elenca i temi emersi dalla Commissione 

Sicurezza dell’Ordine che potrebbero essere oggetto di eventi formativi da sviluppare nel 2016.  

o Buone prassi RSPP 

o Rischio Sismico 

o Altri fattori di rischio nella conduzione degli automezzi, rischio alcol e sostanze stupefacenti, 

rischio di colpo di calore. 

o Impianti in pressione: “Valutazione del rischio derivante dalla presenza di attrezzature in 

pressione”, “Attrezzature in pressione soggette e non soggette alla normativa vigente: 

documentazione obbligatoria ed adempimenti esecutivi in esercizio (verifiche periodiche)” 

o Rischio da Radiazioni Ottiche Artificiali (ROA) 

o Manutenzione degli ordigni bellici 

 Commissione Impianti - Ing. Edi Massarenti 

Anche l’Ing. Massarenti, in merito all’attività formativa da sviluppare per il 2016 segnala che, 

data l’imminente scadenza del quinquennio per l’aggiornamento per l’ex 818 è importante 

organizzare in tempi brevi dei corsi dedicati.  

 Commissione Edilizia Privata – Ing. Alessandro Bucci 

Per il tramite del Consigliere Ing. Bucci, l’Ing. Fausti Patrizio, docente all’Università di Ferrara  

e delegato dell’Ordine Ingegneri di Ferrara per la commissione Acustica di Federazione, chiede 



 

 

la collaborazione dell’Ordine per l’organizzazione del Seminario “Certificazione acustica dei 

prodotti industriali” in programma per il prossimo 11 Febbraio 2016 presso il Polo Scientifico 

Tecnologico,   che vede la partecipazione dell'Associazione Italiana di Acustica (AIA) ed il 

Dipartimento di Ingegneria dell'Università di Ferrara. Il Consiglio approva e delibera di 

nominare: Responsabile Scientifico dell’evento l’Ing. Patrizio Fausti, di concedere n. 3 crediti 

formativi per la sessione del mattino e n. 5 del pomeriggio e di richiedere all’AIA € 300,00 per i 

diritti di segreteria. 

 Proposte di Seminari con Sponsor Commerciale  

o Associazione Prevenzione Incendi. Si riceve in data 14/01 dall’Associazione Prevenzione 

Incendi richiesta di patrocinio, logo e riconoscimento crediti per un seminario previsto in data 

25/02 dal titolo “Misure di prevenzione e protezione incendi secondo il D.M. 03/08/20”. Il 

Regolamento per l’Aggiornamento della Competenza Professionale adottato dal Consiglio 

Nazionale Ingegneri nella seduta del 21/06/2013 e pubblicato sul Bollettino Ufficiale del 

Ministero della Giustizia n. 13 del 15/07/2013 all’art. 4 precisa che gli Ordini possono 

accreditare solo le attività formative da loro stessi organizzate nell’ambito di indirizzi generali 

comuni all’intero territorio nazionale. Pertanto, si dà mandato alla Segreteria di rispondere 

che nel rispetto del Regolamento non è possibile concedere quanto richiesto. 

o Sponsor VIEGA. L’Ing. Massarenti illustra al Consiglio i contenuti del Seminario “Sistemi a 

pressare per impianti a gas: evoluzione normativa”- sponsor Ditta Viega. Il Consiglio approva 

e delibera: Responsabile Scientifico Ing. Edi Massarenti; n.  3 CFP; € 500,00 per i diritti di 

Segreteria. L’evento si terrà il giorno 30/03/2016. 

o Seminario RUREDIL. l’Ing. Alessandro Strozzi illustra al Consiglio i contenuti del Seminario 

“Rinforzi strutturali FRCM : presidi antisismici resistenti al fuoco”. Il Consiglio approva e 

delibera: Responsabile Scientifico Ing. Alessandro Strozzi; n. 3 crediti formativi; € 500,00 per 

i diritti di segreteria.  Data da definire.  

Punto 7) Consiglio di disciplina: aggiornamenti 

Il Consiglio di Disciplina informa che in merito al procedimento disciplinare n. 02/2015, nella 

seduta del 10/10/2015 è stato deliberato di comminare la sanzione dell’Avvertimento all’Ing. 

…omissis…: 

Punto 8 ) Prefettura di Ferrara: richiesta di nominativi per la Commissione Provinciale di 

Vigilanza sui locali di pubblico spettacolo 

La Prefettura di Ferrara con prot. n. 24545/15, dovendo provvedere al rinnovo per il prossimo 

triennio della Commissione di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo, chiede la segnalazione 



 

 

di due nominativi (membro effettivo e supplente) di esperti in meccanica e/o elettromeccanica per 

parchi ed attrezzature di divertimento. 

Si dà mandato alla Segreteria di inviare una mail a tutti gli iscritti chiedendo agli eventuali 

interessati di inviare il proprio C.V. comprovante specifica competenza nel settore. 

Punto 9) Comune di Comacchio: richiesta di disponibilità a partecipare alla Commissione 

tecnica integrata per la certificazione di qualità degli appartamenti turistici e designazione 

componente 

Si riceve dal Comune di Comacchio nota prot. n. 21/Segr. del Sindaco in cui viene chiesto 

all’Ordine  la disponibilità a partecipare alla Commissione tecnica integrata preposta alle attività 

connesse al rilascio delle certificazioni di qualità e, più in generale, all’osservanza della L.R. 

16/2004 e, in caso positivo, la designazione di un componente. Fatte alcune valutazioni generali si 

delibera di chiedere la disponibilità dell’Ing. …omissis…: n. iscr. …omissis…: che, avendo maturato 

nel corso della sua vita professionale una grande esperienza in materia di edilizia privata, 

rappresenta a giudizio dell’Ordine la persona più indicata. Si dà mandato alla Segreteria di chiedere 

all’Ing. …omissis…: la disponibilità e nel caso di predisporre la comunicazione al Comune di 

Comacchio.  

Punto 10) Variazioni dell’Albo 

Sezione   A 

Iscrizioni 

Ing. Roncarati Monica n. 2170 Settore a) 

Ing. Persona Alessandro n. 2171 reiscrizione Settore a) b) c) 

Ing. Grenzi Alessandra  n. 2172 Settore a) 

Ing. Malaguti Marina n. 2173 Settore a) 

Dimissioni 

Ing Contini  Mario n. 584 

Ing.Graldi Ivano n. 684 

Ing.Leati Carlo n. 774 

Ing. Ladurini Luca n. 1772 

Punto 11) Varie ed eventuali 

Federazione IPE 

L’Ing. Bucci informa il Consiglio che a causa di inconciliabili ed improrogabili impegni di lavoro, 

deve rassegnare le dimissioni come rappresentante dell’Ordine Ingegneri di Ferrara all’interno della 



 

 

Commissione IPE di Federazione e propone in sostituzione l’Ing. Paolo Marzola. Il Consiglio 

approva e dà mandato alla Segreteria di comunicare la variazione alla Segreteria della Federazione.  

Proposta Ing. Bucci 

L’Ing. Bucci, sulla base della propria esperienza in campo universitario e post-universitario, 

evidenzia al Consiglio il grande distacco tra l’attività istituzionale dell’Ordine ed i giovani 

ingegneri e la conseguente poca conoscenza della attività svolta dall’Ordine. Suggerisce quindi di 

organizzare un momento informativo dedicato specificatamente ai giovani laureati e laureandi per 

fornire informazioni al riguardo, spiegare le ragioni per cui è opportuno iscriversi all’Ordine e 

promuovere la partecipazione. Il tema è complesso e da approfondire. Si delibera di coinvolgere a 

questo proposito anche la Commissione Giovani e quindi l’Ing. Orlandini Maria e di inserire un 

modulo della durata circa di un paio di ore nel modulo generale di Deontologia previsto dal 

regolamento della Formazione, da realizzare nei prossimi mesi (febbraio –marzo) .  

Programma contabilità 

In conseguenza dell’apertura della partita IVA per l’Ordine è emersa la necessità di implementare il 

software della contabilità con un apposito modulo dedicato alla gestione dell’attività separata con 

IVA. Si esamina l’offerta economica ricevuta da ISI sviluppo informatico comprendente: 

- Modulo integrativo licenza software COGESWINPLUS per la gestione dell’attività separata 

con IVA e fatturazione € 500,00 + IVA 

- Integrazione canone annuale per il supporto tecnico-formativo ed i servizi di assistenza € 

255,00 + IVA  

Si dà mandato alla Segreteria di confermare l’offerta a ISI Sviluppo informatico. 

POS – obbligo e sanzioni 

Orami da un anno è in vigore la legge che obbliga i liberi professionisti all’utilizzo del POS, i quali, 

se non si doteranno del suddetto strumento in tempi brevi, potranno incorrere in sanzioni. A questo 

proposito il Presidente ha già contattato la banca di riferimento dell’Ordine – Cassa di Risparmio di 

Cento – per richiedere una convenzione da inoltrare agli iscritti che se ne dovranno dotare. Si resta 

in attesa di aggiornamenti. 

Contabilizzazione Consumi riscaldamento 

Su richiesta del Presidente, Ing. Mantero, l’amministrazione Condominiale ‘Zoccante’ ha inviato 

una relazione a firma dell’Ing. …omissis…: per spiegare le motivazioni che hanno generato gli 

elevati consumi per il riscaldamento della Sala Corsi (int. 27) contesati dalla Fondazione. Il 

Consigliere dell’Ordine Edi Massarenti, esperto in materia, ritiene che la mancanza di fasce orarie 

evidenziata dall’Ing. …omissis…: non sia sufficiente a giustificare il consumo elevato e ritiene 

necessario approfondire ulteriormente la problematica.  L’Ing. Massarenti si attiverà pertanto per un 



 

 

sopraluogo con l’Ing. …omissis…: Si dà mandato alla Segreteria di inviare all’Ing. Massarenti 

l’ultimo conto consuntivo della Fondazione e dell’Ordine. 

Richiesta Ing. …omissis…: 

Si riceve dall’Ing. …omissis…: richiesta di appuntamento per confrontarsi su una problematica 

emersa in occasione del deposito di un progetto strutturale tramite Piattaforma SFINGE. Il 

Consiglio, esaminato il quesito, pur rendendosi conto delle ripercussioni negative che la 

problematica sollevata ha generato, ritiene che essa attenga a problematiche che esulano dalle 

competenze su cui l’Ordine professionale può esprimere parere. 

L’Ing. Strozzi segnala la presenza presso la Regione Emilia Romagna del ‘Comitato Tecnico 

Scientifico’ deputato ad esprimere pareri interpretativi in materia sismica a cui l’Ing. …omissis…: 

può provare a rivolgersi. 

Si dà mandato alla Segreteria di informare l’Ing. …omissis…: 

Preventivo Ing. Russo  

Si riceve dall’Ing. Russo la richiesta di autorizzazione per il pagamento del canone annuale del 

servizio “iscrizione formazione” per un importo di € 1.625,00 più IVA. 

Si dà mandato alla Segreteria di procedere con il pagamento. 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno 01 Febbraio alle ore 17.30 

Alle ore 21.30 null'altro essendovi da deliberare il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

             IL SEGRETARIO         IL PRESIDENTE 

Ing. Patrizia Carani     Ing. Franco Mantero  


